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FECHA: Septiembre 12 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Joven sufrió  trágico fin” 

 “Cambio de grupo en el PAN: GANA Moreno” 

 “PAN elige nuevo líder, anuncian reestructuración”  

 “Finanzas sanas y transparentes”  

 
“Ejército, en alerta por mes patrio”  

 
“Estragos de lluvias, culpa de Conagua”  

 
“Tormenta tropical dejará lluvias en todo el estado” 

 “Moreno Abud es nuevo líder del PAN en Hidalgo” 

 “Recibe el Club Pachuca recurso millonario para pago de nómina”  

 
“Crece con narco guerra asesinato de jóvenes” 

 
“Critican panistas a Alcalde” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Alejandro Moreno, nuevo líder de AN: Con 33 votos a favor, de 57 totales, Alejandro Moreno Abud resultó 

ganador de la contienda interna del Partido Acción Nacional (PAN) y presidirá este instituto político en Hidalgo durante los 

próximos tres años.  En sesión a puerta cerrada que se alargó por más de tres horas, los conejeros del blanquiazul en el 
estado votaron a favor de Moreno Abud, luego de que el panista desahogara su proyecto y propuestas ante el Consejo 

Estatal.  En la contienda, el ex secretario general panista, Raimundo Ordóñez Meneses obtuvo 23 votos totales y perdió 
en la interna; una sólo voto fue anulado el total de los 57 consejeros que votaron ayer por la tarde en la capital del 

estado. El recién electo presidente estatal de Acción Nacional, llamó a la unidad de los panistas de cara a la elecciones 
presidenciales de 2012.  En su primer mensaje ante medios de comunicación, el dirigente del blanquiazul dijo que 

realizará una gira por los 84 municipios del estado para reorganizar las filas de su partido en las localidades y así enfocar 

todo el apoyo a quien sea el candidato del PAN a la presidencia de la República. “Desarrollaremos todo el plan que 
tenemos previsto y vamos a hacer una gira por todo el estado, para analizar la situación política en las estructuras 

municipales donde somos gobierno y donde ganamos la elecciones, pero también hacer una revisión minuciosa donde el 
PAN perdió en los comicios del 3 de julio pasado”, indicó.  “Vamos a estar enfocados a la reestructuración del partido en 

Hidalgo, tenemos que revisar todo lo que se ha hecho durante este año y volver a replantearnos para enfocarnos 

directamente a las elecciones de 2012, tenemos que hacer un trabajo de estructura territorial donde tendremos que ir a 
todos los municipios para crear esa estructura que nos lleve al triunfo en 2012”, agregó Moreno Abud.  De cara a los 

comicios presidenciales, el ex secretario de finanzas del blanquiazul detalló que respetarán la decisión del Comité 
Ejecutivo Nacional del PAN, sí es que se van en alianza partidista con el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Sin 

embargo, subrayó “El PAN hoy está muy fuerte, este proceso nos hace fuertes a todos los panistas porque estamos 
unidos y vamos para adelante”.  Además, dentro de la sesión de ayer por la tarde, también se eligieron a los 30 

miembros del Comité Directivo Estatal del PAN, dentro de los que se encuentran el propio aspirante a la dirigencia del 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

blanquiazul, Raimundo Ordóñez Meneses; la diputada federal, Gloria Romero León; Rodrigo Aladro, ex aspirante a la 

presidencia municipal de Pachuca; Claudia Lilia Luna Islas, actual delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 

en Hidalgo; Alejandra Villalpando Rentería, actual delegada de Hidalgo de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas, entre otros personajes panistas de la entidad.  Por otra parte, los integrantes de las Secretarías Generales de 

Acción Nacional serán electos a más tardar en 15 días; las propuestas serán sometidas a votación y análisis al interior del 
partido y las darán a conocer durante las siguientes dos semanas.  “Tenemos 15 días para presentar las nuevas carteras 

en Acción Nacional y en algunos casos sean ratificadas y posteriormente desarrollaremos un plan que tenemos previsto 

para la reagrupación de los panistas en Hidalgo”, destacó.  Moreno Abud, estará al frente del panismo hidalguense hasta 
el mes de septiembre de 2014, cuando se venzan sus tres años que marcan los estatutos para presidir el CDE.  Ordóñez 

quiere diputación••• Tras la elección del nuevo presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, su rival 
Raimundo Ordoñez Meneses que compitió en las elecciones internas contra Alejandro Moreno Abud, dijo que se sumará 

al proyecto de la dirigencia que tendrá vigencia hasta septiembre de 2014. “Me sumaré es algo que se tiene que hacer. 
Agradezco a los consejeros estatales que respaldaron las acciones y sobre todo que pudieran recalcar el proceso 

democrático, transparente, limpio, libre y sobre todo de mucha actividad. Es un proceso interno más de Acción Nacional y 

tengo todas las ganas de salir a delante”, refirió. El ex secretario general del PAN, Ordóñez Meneses, adelantó que 
buscará una diputación local en las siguientes elecciones en Hidalgo.  “Continuaré mi carrera política, esteré buscando 

una diputación de mayoría y me pondré a trabajar de inmediato para mi distrito de Pachuca”, sostuvo.  (Misael Zavala, 
página 08) 

Síntesis-En octubre cambia PRD su dirigencia: Después de emitida y aprobada la convocatoria para la renovación 

de los integrantes de la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se tiene un plazo de 45 días 
para la elección de la nueva mesa directiva, aseguró el dirigente estatal de ese instituto político, Pedro Porras Pérez. 

Manifestó que durante la celebración de su Consejo Estatal, en esta semana se decidirá si en estos días se publica la 
convocatoria, después de lo cual iniciaría el plazo de entre 40 y 45 días para la elección de la nueva dirigencia de su 

partido en la entidad, la cual asumirá funciones a más tardar al inicio de la segunda quincena de octubre. "Es probable 

que el fin de semana podríamos estar celebrando el Consejo' y horas después es probable que decidamos si se publica en 
la misma semana la convocatoria para poder celebrar nuestro Consejo el domingo, para la elección del comité estatal 

exclusivo que se encargue del proceso". De igual manera, refirió que como en todo proceso de cambio interno, ya hay 
personas interesadas en dirigir al PRD por los tres siguientes años, además de manifestar que para su partido tanto en el 

estado como en el país, es importante concretar esa etapa a fin de poder dar seguimiento a los trabajos rumbo a las 

elecciones federa-les del 2012. "Es importante para nosotros en el estado concretar esta etapa del quehacer del partido, 
ya que también en octubre inicia oficialmente el proceso para el 2012 y no queremos o p-demos seguir en actividades 

internas, cuando ya debemos estar preparados en organizar a nuestros cuadros y estar ya en busca de quienes serán 
nuestras mejores cartas para las diputaciones federales y las senadurías". Por último, declaró que es esa parte de cambio 

interno de su instituto político la que no les ha permitido entrar de lleno en la búsqueda de los cuadros que los 

representen en los siguientes comicios, ya que esa será una de las principales acciones a realizar por parte de los 
integrantes de la nueva diligencia, la cual tendrá que trabajar de manera apresurada. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Moreno es nuevo dirigente panista: Con 33 de 57 votos, ayer domingo, Alejandro Moreno Abud se convirtió 
en el presidente electo del PAN de Hidalgo, imponiéndose a Raimundo Ordóñez Meneses, quien alcanzó apenas 23 

sufragios de los consejeros hidalguenses, sólo se registró un voto nulo. Este triunfo arrebató el control del grupo de 

panistas identificados con la actual delegada del IMSS en Hidalgo Marisol Vargas Bárcena, quien llegó al dirigir el PAN 
durante el periodo 2000-2003 y que perduró, indirectamente, al colocar a simpatizantes en los tres periodos 

subsecuentes, que duraron más de una década. La sesión extraordinaria del Consejo Estatal del PAN comenzó en punto 
de las 10:00 de la mañana y culminó después de las 14:00 horas, donde no hubo mayor confrontación entre los 57 

consejeros. Dentro de la sesión se eligieron 30 miembros del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, de los cuales 20 

fueron propuestos por el nuevo dirigente del PAN. Entre los elegidos destacan el ex candidato Raimundo Ordóñez, Gloria 
Ro-mero León, Daniel Alvizo Contreras, Alejandra Villalpando, Sonia López, Rodrigo Aladro, Claudia Lilia Luna y otros 

más. En su primer mensaje a los medios de comunicación, Moreno Abud anunció que realizará una gira por todo el 
estado, a fin de analizar la situación política de las estructuras, comités y delegaciones municipales, así como los 

resultados que éstas generaron durante el pasado proceso electoral. Lo anterior es para trabajar de cara al proceso 
electoral de 2012. En ese sentido, dijo que el PAN "está en condiciones de ir solo en la contienda, pero también esa es 

una decisión que le corresponde al CEN del PAN determinar". Por su parte, el ex candidato y ex secretario del PAN 

reconoció el triunfo de Moreno Abud, asegurando que fue un proceso "democrático, transparente, limpio y libre" que 
llevó al partido a la unidad y fortaleza. Finalmente, Moreno Abud señaló que en un lapso no mayor a 15 días someterá al 

pleno del Comité Estatal la aprobación de quiénes ocuparán las secretarías y direcciones del CDE, así como al nuevo 
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secretario general, cargo que desempeñará de manera provisional Raúl Santander Cruz. El cargo de presidente quedó 

desierto a la renuncia del panista Gonzalo Trejo, quien decidió guardarse y cumplir con lo que establece el estatuto del 

partido, para contender por una diputación federal. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Seguiré mi labor en el PAN Ordóñez: Luego de no haber sido electo como presidente del PAN, el ex 

candidato Raimundo Ordóñez Meneses señaló que esto no es el fin de su carrera; por el contrario, continuará trabajando 

para favorecer a su partido y, con el tiempo, buscará ser diputado local. "Es un proceso interno más del PAN, tengo 
ganas de continuar y de salir adelante trabajando. Creo tener el liderazgo, la fuerza y voluntad de hacerlo y sin duda 

continuaré con mi carrera política, pues existe mucha fuerza en este momento y estaré trabajando de manera coordinada 
con el CDE", expresó. Además de reconocer el triunfo de Alejandro Moreno Abud, dijo que se sumará al proyecto, "habrá 

un total respaldo y apoyo como militantes del partido, y seguiré en cualquier lugar donde me ponga mi partido", agregó. 
Aunque no quiso adelantarse de momento, reveló que le gustaría participar por la diputación local de mayoría por el 

distrito II en Pachuca, aunque dijo que con las próximas elecciones de diputados, senadores y la Presidencia de México 

será operador político. "Hay mucho trabajo y el que es perico donde quiera es verde y habrá que moverse en ese sentido 
y me veo como operador político para 2012, pues tengo la fuerza para hacerlo y me veo como líder, por eso estaré 

buscando espacios al interior del estado, platicando con los compañeros, pues no dejaré las estructuras", concluyó. 
(Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Padierna provocó conflictos, dice UFIC: Más que una visita de trabajo con la militancia de su corriente, la 

presencia en Hidalgo hace una semana de la secretaria general del CEN del PRD, Dolores Padierna Luna, fue para 
generar "estridencia". Así lo dijo el presidente de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), Isidro Pedraza 

Chávez, luego que la lideresa nacional acusara a su corriente de caciquil, y a la del senador y del diputado federal con 
licencia, José Guadarrama Márquez y Luciano Cornejo, respectivamente, de ser un "dique a la organización del partido". 

"Creo que la señora tiene derecho a manifestarse, pero es claro que solo vino a Hidalgo a hacer estridencia. De ninguna 

manera tienen los elementos para considerar cacicazgos políticos; si así fuera, ellos dos (su esposo René Bejarano) 
tienen un control caciquil en el DF", sostuvo. El pasado domingo, durante un congreso estatal de la corriente Izquierda 

Democrática Nacional (IDN) -de la que su esposo René Bejarano es fundador y líder- Padierna Luna dijo que extremarán 
vigilancia en la elección del próximo presidente del partido, para evitar fraudes, imposiciones o pactos entre esos 

"caciques". En ese sentido, exhortó a los militantes del PRD a afiliarse para "cambiar la correlación de fuerzas" en el 

perredismo del estado, y así los "caciques" dejen de influir en la vida del partido.  "Es lo mismo que le diríamos a ella, 
pues la corriente de su marido tal parece que ejerce un control en el Distrito Federal, y conociendo los antecedentes de 

su marido pues creo que no ayudan al partido", respondió Pedraza Chávez. Con este nuevo periodo de afiliación, el líder 
de la UFIC señaló que esperan aumentar el número de militantes al PRD, sin descartar que este número sean afines a su 

corriente. El último proceso de afiliación posicionó a la UFIC como el segundo grupo político en el estado, al registrar 
poco más de 14 mil  afiliados de un padrón de 38 mil perredistas en Hidalgo, solo superado por el FDH. (Antonio 

Alcaraz, página 09) 

Sol de Hidalgo-Moreira reconoció la labor de Fayad;: El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 
Humberto Moreira Valdés, significó el balance positivo de la contienda electoral que se efectuó en Hidalgo para la 

renovación de los ayuntamientos del estado y en los que destaca que más de 50 por ciento de los votos emitidos fueron 

para este instituto político. El dirigente nacional agradeció y enfatizó el trabajo de la estructura y militancia priistas 
hidalguenses, quienes, encabezados por el líder estatal Omar Fayad, lograron mantener al PRI como la primera fuerza 

política de la entidad. "Mi reconocimiento al dirigente y a los integrantes del Comité Directivo Estatal del PRI de Hidalgo; 
vimos su esfuerzo, trabajo, tenacidad y entrega a fin de realizar una extraordinaria contienda electoral en la que el PRI 

obtuvo excelentes resultados", dijo. De manera especial, celebró la labor que desde la base se impulsó a efecto de que, a 

través de un trabajo coordinado y unido, los representantes territoriales, las y los presidentes de los comités seccionales, 
con una estrecha vinculación con los sectores y organizaciones, se alcanzaran las metas. Luego de un balance del 

proceso electoral del 3 de julio pasado, el Partido Revolucionario Institucional obtuvo una votación total de 445 mil 335 
votos, es decir, 55 mil votos más que la elección de 2008 y un crecimiento de 14 por ciento de votación. Detalló que el 

partido gobernará 43 municipios, 57 por ciento de la población en el orden municipal y seis de las nueve ciudades más 
importantes del estado. Y sin coalición ganó 34 alcaldías, lo que representa más del doble que en 2008.. PRI HIDALGO, 

CON VISIÓN DE FUTURO Por su parte, Omar Fayad agradeció al presidente Humberto Moreira su interés permanente en 

el trabajo político que lleva a cabo el PRI en la entidad, así que con la misma responsabilidad y compromiso explicó que 
se hará frente a los escenarios venideros en las estrategias internas y con visión de futuro que permitan a este Instituto 

regresar a Los Pinos en 2012. "Debemos redoblar esfuerzos, debemos seguir en unidad e ir juntos a construir el triunfo 
para el PRI el próximo 2012 con objeto de recuperar la Presidencia de la República y regresar a gobernar a Palacio 
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Nacional". Ambas acciones arrancan la construcción de una etapa más de la trayectoria triunfadora de nuestro partido, 

nuevamente es un proyecto de todos, de las y los priistas hidalguenses, el cual habremos de aportar al próximo proceso 

electoral federal, que es, sin duda, el proceso más relevante en los últimos años, ya que hoy, como nunca, en los últimos 
10 años, somos el partido político nacional mejor posicionado rumbo a la elección presidencial del 2012, apuntó. Y con un 

llamado a la unidad, a la altura de miras y al trabajo cotidiano, dijo que el interés vital del PRI se llama México. (Ojo 
Política) 

El Reloj-Pide Fayad que no se desborden pasiones por candidaturas: El presidente estatal del PRI, Omar Fayad 

Meneses, señaló que los priístas que quieran buscar una candidatura para la diputación federal, deben esperar los 
tiempos que establece el partido. Indicó que los procesos de selección al interior del PRI comenzarán hasta el mes de 

diciembre. “Yo creo que de aquí a diciembre vamos a vivir un momento en que los priístas que consideran que pueden 
participar en la selección de candidatos pues van a manifestar su intención, es legítima”, aseveró. Entre los nombres que 

se manejan “extraoficialmente” se encuentran Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno; Nuvia Mayorga 

Delgado, secretaria de Finanzas; José Alberto Narváez Gómez, secretario de Agricultura; y Víctor Velasco Orozco, 
secretario de Desarrollo Social. Fayad Meneses expresó que de acuerdo con lo establecido con la dirigencia nacional del 

Revolucionario Institucional, se deberá de consensar para lograr candidaturas fuertes. “Lo mejor sería tener candidaturas 
de unidad, pero no estamos todavía en los tiempos, necesitamos esperar que arranque el proceso, en octubre con la 

primera sesión del IFE, que se cumplan los tiempos que se han señalado para la selección de candidatos y después los 

tendremos”, explicó. El también diputado federal llamó tener paciencia a aquellos priístas que están moviendo sus piezas 
en sus respectivas regiones para alcanzar una candidatura. Finalmente confió en lograr un proceso “armónico” y apuntó 

que ello se logrará ya que el PRI ganará las elecciones federales de 2012. (Alejandro Reyes, página 05) 

El Reloj-Francisco Xavier Berganza pronostica desaparición de Movimiento Ciudadano: Convergencia y 

Movimiento Ciudadano dejarán de existir una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dé 

un fallo de las impugnaciones presentadas por los candidatos del partido naranja, pronosticó el senador, Francisco Xavier 
Berganza Escorza, ahora de extracción Nueva Alianza. El ex convergente aseguró que el único destino que le queda al 

hoy Movimiento Ciudadano es la desaparición, debido a los intereses personales de su compañero de curul, Dante 
Delgado Rannauro, a quien calificó como un hombre arbitrario, con decisiones unilaterales, y quien ha permitido la 

intromisión de otros partidos políticos, tales como el PRI, aquí indicó que todo el cambio de nombre y personalidad 

jurídica está siendo financiado por dicho instituto político desde el ámbito nacional. Al tiempo, arremetió contra la 
dirigente de la Coordinación Operativa de Hidalgo, María Cruz García Sánchez, que también es suplente en el Senado de 

la República, luego de haber sido denunciada por el presunto delito de falsificación de documentos, al cambiar a la 
candidata de Convergencia en Tulancingo. “No sabía, pero no se me hace raro, habrá que investigar, no puedo opinar si 

no tengo los datos, primero porque es mujer y en segunda no es una persona en la que pueda confiar, y que queda claro 
yo no la hice mi suplente, la hizo Dante Delgado”. Tajante, Berganza Escorza sostuvo que su renuncia de Convergencia 

sucedió dos meses antes de su campaña proselitista en Tulancingo, dijo que el partido naranja desaparecerá por 

completo en poco tiempo, puesto que su salida no fue la única, sino, de miles de militantes. Al hablar del resolutivo por 
emitir el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en torno a los resultados de Tulancingo, mencionó que 

será respetuoso como lo hizo en su momento con el Tribunal Electoral del Estado. (Verónica Ángeles, página 05) 

El independiente-Anuncia López Obrador Proyecto Alternativo de Nación, de Morena: Sin importar las 
inclementes condiciones ambientales, alrededor de un millar de personas de 11 municipios pertenecientes al distrito 

electoral federal, y de vecinos estados de la República, escucharon el mensaje de Andrés Manuel López Obrador, quien 
anunció que en breve presentará el Proyecto Alternativo de Nación, enmarcado en el Movimiento Alternativo de 

Regeneración (Morena). Aunque en breve entrevista previa aseguró que será en su momento cuando se defina quién 

encabezará la candidatura a la Presidencia de la República, cuya aspiración ya ha reconocido públicamente, López 
Obrador señaló en su discurso que primero tienen que pensar en la construcción del proyecto, antes que pensar en el 

candidato. Señaló que habrá proyectos en todos los rubros; en principio, que para el sector energético está considerada 
la construcción de cinco grandes refinerías en el siguiente sexenio, entre ellas la Bicentenario, cuyo proyecto está 

detenido en Tula de Allende. Durante su discurso, de manera constante arremetió contra la "mafia del poder", la que 
aseguró está conformada por 30 grandes magnates, quienes controlan la riqueza del país, y que han sido beneficiadas 

con recursos públicos que son designados cada año por el Congreso de la Unión. Señaló que para el próximo año está 

contemplada la designación de gasto público del orden de 3.5 billones de pesos aproximadamente, de los cuales 860 mil 
millones de pesos son para sueldos y 200 mil millones son entregados para sueldos de altos burócratas. Llamó a los 

asistentes a la asamblea a fortalecer Morena, y precisó que hasta el momento se han formado 2 mil comités municipales, 
con presencia de 36 mil seccionales y un total de afiliados de 2 millones 300 mil personas. La meta para antes de que 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-14331.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-14332.html
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culmine este año es la conformación de 65 mil comités seccionales, con un total de afiliados de 4 millones de personas. 

(Daniel Martínez, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Resguardarán el Ejército y la Policía Federal seguridad en feria y fiestas: Derivado del clima de 

inseguridad del país y de las falsas amenazas de bomba de las últimas semanas, el Ejército Mexicano y la Policía Federal 
participarán en los dispositivos de seguridad para la ceremonia del Grito de Independencia, así como para resguardar la 

Feria de Pachuca, durante sus 27 días de duración, reveló el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma. De acuerdo 

con el funcionario, el gobierno del estado tiene armado un dispositivo de seguridad para resguardar las festividades 
masivas que se realizarán en los próximos días en la entidad. “Las amenazas de bomba dentro de lo delicado, 

afortunadamente han sido bromas nada gratas, pero tenemos medidas preventivas ya armadas, contamos con un 
protocolo de seguridad con las instancias del ámbito federal y estatal”.  “Habrá un dispositivo muy cuidado, con respeto a 

la ciudadanía, para que en los accesos no se pueda ingresar con armas, lo más importante es que disfruten las Fiestas 
Patrias, todos estamos involucrados, la Defensa Nacional, PGR, federales e instancias de inteligencia, como el Cisen”. 

(redacción, página 07) 

Crónica-Los preferidos del presupuesto estatal; la nómina del Pachuca: Para el dirigente del deporte en Hidalgo 
es normal que el gobierno del estado, a través del Instituto Estatal del Deporte (IHD), destinara más de 12 millones de 

pesos por concepto de honorarios a la Escuela de Futbol Pachuca, sólo para cubrir nóminas. El pago se suma a otra serie 

de beneficios dirigidos al Club de Futbol profesional como el comodato del estado Miguel Hidalgo o la donación de 
terrenos para la construcción de la Universidad del Futbol. Salvador Franco, director del deporte en la entidad, y la 

diputada local Vianey Lozano, presidenta de la Comisión del Deporte en el Congreso, aceptaron además que ninguna otra 
disciplina deportiva en la entidad cuenta con ese apoyo y, de acuerdo con la nómina en poder de La Crónica de hoy en 

Hidalgo que se puso a disposición del funcionario, ese rubro fue uno de los pocos que recibió un incremento sustancial en 
los últimos meses. Sin contar aguinaldos, en 2009 la plantilla de 79 trabajadores, entre los que destacan títulos como la 

coordinación de tutores, encargados de prensa y director de la escuela nacional de directores técnicos, recibió 4 millones 

969 mil 32 pesos y en 2010 alcanzó 7 millones 464 mil 348 pesos. De esta forma, con la venia del Congreso, el gobierno 
del estado desembolsó en los últimos dos años 12 millones 433 mil 380 pesos, sólo por concepto de nómina para el pago 

de entrenadores, auxiliares técnicos, tutores, médicos, utileros, coordinadores, preparadores físicos, nutrióloga, 
intendentes, jardineros, vigilantes, entre otros. En entrevista, Salvador Franco reconoció el monto y argumentó que esto 

es una circunstancia que se da desde hace tres sexenios. Subrayó que “la inversión” es producto de un proyecto conjunto 

entre el club y el gobierno estatal y que ante el análisis del presupuesto para el deporte en 2012 se analizará dicho pago, 
el cual podría variar e incluso aumentar, si está justificado. El máximo dirigente del deporte en nuestra entidad aseveró 

que la Junta de Gobierno, organismo rector del IHD, integrada por la Secretaría de Educación y de Salud, avaló el destino 
de ese dinero. Agregó que los recursos dentro del IHD se manejan de forma transparente y prueba de ello es que no 

existen requerimientos por parte de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), en sus diferentes análisis a la 
dependencia. ESCUELA DE FUTBOL. La Escuela del Futbol es propiedad del gobierno del estado, explicó el funcionario; 

sin embargo por un acuerdo con los propietarios del equipo profesional se le denomina “del Club Pachuca”. La 

significativa inversión es única en Hidalgo y además está enfocada sólo a varones (nadie ha dicho lo contrario), que en el 
caso de escalar posiciones en la estructura deportiva llegarían a formar parte del club profesional que los contrata, 

maneja en exclusiva y recibe cualquier beneficio económico que reporte el jugador, por lo que el aporte estatal nunca es 
recuperado más que en el desarrollo físico de los menores durante el tiempo que forman parte del instituto. REVISIÓN. 

La presidenta de la Comisión de la Niñez, Juventud, el Deporte y la Familia en la LXI Legislatura, Vianey Lozano 

Rodríguez, diputada por el Partido Nueva Alianza (Panal), platicó con este diario y al mostrarle la documentación aceptó 
la existencia del recurso. Brevemente se refirió al tema pero comprometió una revisión exhaustiva del asunto en el 

próximo análisis del presupuesto 2012 para el deporte estatal dentro de dicha encomienda. De acuerdo a la ley, es el 
Congreso del estado a través de sus diferentes comisiones, el organismo que revisa y en su caso aprueba los montos 

destinados para cada rubro del quehacer público. La inversión en deporte, incluido el pago de nóminas es un tópico que 

se revisa y aprueba anualmente en la Cámara de Diputados. (Andrés Torres, página 04) 
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Crónica-Indica Ochoa que sí quiere ser candidato, con el PVEM: El ex secretario de Obras Públicas del gobierno 

estatal, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, confirmó que sí aspira a la candidatura al Senado de la República, bajo el cobijo 

del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Mientras tanto espera los tiempos que determine su partido político y el 
inicio del proceso electoral federal del 2012. Ochoa Fernández manifestó que analizará el escenario más viable para 

lograr esta meta, “como cualquier otro actor político que busque esta oportunidad”. Declaró que lo importante es que 
Hidalgo mantenga los niveles de desarrollo que registra en los años recientes. El compromiso con los hidalguenses es 

buscar mejores condiciones de vida, propuestas, iniciativas y ante todo leyes que permitan un progreso sustentable para 

la entidad, afirmó. Explicó que al interior de su instituto político se cuenta con buenos actores que también buscan 
ocupar este puesto de elección popular, por lo cual deberá seguir trabajando para concretar esta posibilidad. Añadió que 

como ex funcionario del gobierno del estado de Hidalgo conoce bien las necesidades y demandas que requiere la 
población en cada uno de los 84 municipios, por lo cual de lograr la candidatura al Senado de la República contará con 

una agenda de trabajo definida en proyectos y acciones específicas para el estado en general. Por otra parte, subrayó 
que los primeros cinco meses de gobierno del mandatario Francisco Olvera han sido de resultados y avances en diversos 

sectores. Estimó que habrá un crecimiento social y económico en los próximos seis años de administración estatal, a 

través del Plan Estatal de Desarrollo que presentó el actual gobierno. (Alberto Quintana, página 06) 

Plaza Juárez-Finanzas sanas y transparentes: A cinco meses de trabajo de la actual administración en la entidad, 

encabezada por Francisco Olvera Ruiz, la titular de la Secretaría de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado, aseveró que las 

finanzas de Hidalgo están sanas y transparentes. Expresó que prueba de todo ello son las deudas que se tienen en la 
entidad, con la tasa más baja, además del programa de racionalidad del gasto; “Hidalgo es uno de los estados donde su 

gasto de operación es uno de los más bajos, así como de los sueldos de los funcionarios”, dijo. En cuanto a la deuda de 
la entidad, confirmó que está en una mejora continua, buscando mejores condiciones de tasa, para poder ver si se 

reestructura y si las condiciones del mercado en México son las oportunas; precisó que esto es viable porque se busca 
pagar menos intereses. Reveló que en estos momentos la entidad se encuentra haciendo este ejercicio de 

reestructuración de la deuda sobre las tierras de la refinería Bicentenario, que es de mil 500 millones de pesos, porque 

las condiciones en el mercado de nuestro país lo permiten. Añadió que se están viendo diversas opciones, por ejemplo 
con BANOBRAS y todas las instituciones privadas. Informó que la deuda total del estado es de 3 mil 800 millones de 

pesos, el resto que no se está buscando reestructurar es porque “esa deuda está sumamente bien, es la tasa más baja 
que tiene un estado”, enfatizó. Mayorga Delgado reiteró que la deuda de la entidad está en un programa de mejora 

continua, lo que quiere decir que siempre se está buscando bajar la tasa de intereses, por ejemplo, que en lugar de 

pagar 100 pesos de intereses se busca pagar 80 y esos 20 pesos de ahorro utilizarlos preferentemente para hacer alguna 
obra.  Explicó que en el caso de la deuda de mil 500 millones que se adquirió hace dos años, la tasa estaba en Tie +2, 

porque así estaban las condiciones en el mercado y ahora se buscan otras porque el mercado puede estar a la baja. No 
obstante, afirmó que aún se continúa buscando que el dinero de los terrenos de la nueva refinería sean devueltos a 

Hidalgo, y sobre todo se exige que se construya la obra, “la entidad lleva 200 millones pagados de intereses desde que 

pedimos los mil 500 millones y no ha habido nada”, recordó. Finalmente, la funcionaria estatal reveló que se ha hablado 
con el director de Pemex, Juan José Suárez Coppel, respecto a la devolución del dinero, “pero hasta el momento sólo han 

respondido que lo van a checar”. (Natalia López, página 03) 

Criterio-Exigen actuar para evitar inundaciones: A ocho días de la inundación, los cauces recobran su nivel 

dejando ese olor podrido de aguas negras, de desgracia y desolación para decenas de familias. Los afectados del Salitre, 

en Tlahuelilpan, aprendieron la lección, "ya no nos dejaremos y ahora sí, o entuban este dren o se los atarragamos de 
tierra en cuestión de 20 días, allá ellos", sentencian. El calor del sol, que aparece por ratos, levanta un sopor maloliente 

al paso de los vecinos que cargan en carretillas carreolas o en los hombros, bolsas con cobijas ropa y en algunos casos, 
muñecos de peluche de sus hijos y cacerolas. Algunos de ellos han decidido dejar el salón de fiestas que funciona como 

albergue, para regresar a sus casas luego de ver cómo las aguas negras del río Salado bajaron del metro con 60 

centímetros que alcanzaron a tener adentro de las recámaras, de la sala. La solidaridad de los vecinos, de los policías 
municipales, de los soldados del Ejército mexicano, les dejó "ese saborcito rico, que sabemos que no estamos solos", dice 

la damnificada Martha Ramírez. En las calles, cuadrillas de hombres solidarios y a paga van y vienen cargando camiones 
con lodos pestilentes que sacan de las casas, mientras otros tocan a las puertas para ayudar a sacar colchones 

inservibles, salas, bolsas de ropa usada, comestibles echados a perder, de todo. Las muestras de solidaridad de "gente 
buena o que ya pasó lo mismo", dice Antonia García, está en todos lados, "aquí hemos visto al padrecito trayendo 

alimentos; al policía empujando nuestro ropero para salvarlo; al señor del lavado de autos limpiando con sus maquinitas 

a presión nuestras recámaras, nuestra cocina". Esa comunión alrededor de la desgracia les mostró a los habitantes de El 
Salitre que "aunque no queramos, somos una familia muy grande, todos con nuestro interés y hasta nuestras envidias, 

estamos juntos, porque ese domingo no nos quedó otra, o corríamos juntos o nos llevaba la fregada", afirma José Luis 
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Salinas, mientras le arregla los fusibles a una casa vecina. Al lado del fraccionamiento se observa el canal de aguas 

negras que llega hasta el río Salado y que todos conocen como el "dren" que fue saturado con el caudal de dos canales. 

Y explican con coraje. "La Comisión Nacional del Agua lleva muchos días revistiendo el canal Requena, entonces con el 
desfogue de las presas, aquí los niveles que deberían ir en dos canales, se fue a uno y ello provocó que se desbordara el 

río Salado, este dren y muchos canales más", dijeron a la limón unos diez vecinos. Y advierten que no permitirán que 
vuelva a suceder, "ya nos había anunciado cinco días antes del canal que se iba a desbordar y no quisieron hacer nada, 

luego vino la desgracia, ahora sí, no vamos a permitir que nuestra familia esté en riesgo por una bola de burócratas sin 

sentimientos", dijo Felicia Martínez. En el albergue, los colchones rodean el enorme salón dando espacio para que en el 
centro las mesas y sillas hagan la vez de comedor. A los lados, un grupo de mujeres juega con mascadas verdes 

haciendo aerobics, mientras en el patio, decenas de chiquillos gritan alrededor de una voluntaria que coordina la Rueda 
de San Miguel. Aquí la vida cotidiana se llenó hasta el cuello de aguas pestilentes, ante la desidia de una burocracia 

incapaz de hacer su trabajo en tiempo y forma. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Buscan reestructurar la deuda por refinería: La secretaría de Finanzas del gobierno de Hidalgo, Nuvia 
Mayorga Delgado, informó que el estado busca reestructurar mil 500 millones de pesos solicitados a una institución 
crediticia privada para la compra de las 700 hectáreas destinadas a la construcción de la refinería Bicentenario. 
"Necesitamos mejores condiciones de tasa para ver si reestructuramos la deuda, estamos analizando si las condiciones 
del mercado en México son las oportunas", declaró la encargada de las finanzas de la administración estatal. La 
funcionaria local dijo que hay ya varias opciones de reestructura; entre ellas, la que ofrece Banobras. Sólo se estarían 
reestructurando mil 500 millones de pesos que fueron aplicados para la compra de las tierras, cantidad por la que se han 
pagado 200 millones de pesos de intereses. Del resto de la deuda, que es del orden de los 3 mil 800 millones pesos, no 
se evalúa un refinanciamiento, aclaró la secretaria. Sobre esta reestructura, el presidente de la Junta de Coordinación 
Legislativa del Congreso estatal, Ramón Ramírez, celebró la oportunidad que tiene Hidalgo, porque ayudaría a 
descargar los compromisos económicos que arrastra. Primer desembolso: Para pagar la deuda contraída por el 
gobierno de Hidalgo por un monto de mil 500 millones de pesos para adquirir los terrenos de lo que en futuro será la 
refinería Bicentenario, la presente administración desembolsó durante el primer trimestre del presente año 130 millones 
de pesos por intereses de la deuda.(redacción, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Balean Coordinación de Seguridad en Zimapán: Al filo de las 4:00 horas de la madrugada de ayer, las 

instalaciones de la Delegación Regional de la Coordinación de Seguridad Estatal en el municipio de Zimapán fueron 
blanco de una agresión por uno o varios sujetos armados que dispararon en tres ocasiones hacia la comandancia, 

confirmó el coordinador de la dependencia hidalguense Donaciano Millán Bayzaval, sin que hasta el momento exista 

reporte de personas lesionadas o muertas. Aseguró que luego de escuchar las detonaciones de arma de fuego los 
elementos realizaron un operativo de búsqueda para localizar a los responsables de la agresión, por lo que solicitaron 

apoyo a efectivos de delegaciones vecinas para atraparlos, pero hasta el momento no hay reporte de detenidos ni de 
algún tipo de enfrentamiento entre delincuentes y policía. Detalló que durante la búsqueda, en los alrededores de la 

Coordinación de Seguridad de encontraron tres casquillos percutidos de un arma de fuego calibre .22, por lo que las 
autoridades presumen que se pudo haber tratado de una o varias personas en estado de ebriedad. “Probablemente se 

trató de una persona que se encontraba en estado de ebriedad, pero hasta este momento, no hay personas detenidas 

derivado del operativo”, aseguró el funcionario.  El coordinador de seguridad detalló que los agentes que se encontraban 
dentro de las instalaciones de la Coordinación en ese municipio no alcanzaron a identificar a los agresores, por lo que se 

desconoce si los maleantes viajaban a bordo de vehículos o se desplazaban a pie. “Los elementos no se percataron de los 
agresores, sólo escucharon los disparos, pero no se tienen datos del o los ejecutantes, se desconoce si iban a bordo de 

un automóvil o a pie”, sostuvo.  Millán Bayzaval descartó que la agresión se tratase de crimen organizado o que el ataque 

fuera similar al ocurrido el pasado 28 de abril en el municipio de Tula donde tres personas perdieran la vida; mientras 
reiteró que en esta ocasión no hubo personas detenidas ni personas que hayan perdido la vida. “No se trata de 

delincuencia organizada ni nada similar a los de Tula, pues en el lugar sólo se encontraron tres casquillos de calibre .22, 
pero no se trata de crimen organizado”, abundó. Hasta el momento, las autoridades no cuentan con un reporte oficial 

sobre los daños a las instalaciones de la Coordinación Regional de Zimapán, aunque extraoficialmente trascendió que los 
agresores viajaban a bordo de un vehículo e incluso de impactos de bala en la fachada del edificio de la comandancia y 

en uno de los vehículos de patrullaje que se encontraba estacionado en el lugar y que se presume tenía afectaciones en 

neumáticos y parabrisas, sin que existan personas lesionadas por la agresión. La Coordinación de Seguridad Estatal en 
Zimapán informó sobre 37 personas puestas a disposición de diversas autoridades, además de 14 automóviles 

asegurados por accidentes de tránsito y faltas administrativas, así como dos armas cortas y nueve cartuchos útiles de 
distintos calibres en agosto.  Ante la agresión a la comandancia estatal, la policía municipal de Zimapán informó que no 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

contaban con información sobre los hechos durante la madrugada, tampoco confirmó haber participado en el operativo 

de búsqueda del o los presuntos agresores a las instalaciones de la Coordinación de Seguridad en aquella región.  Los 

ataques ••• El pasado 28 de abril un comando armado a bordo de dos camionetas de lujo, perpetraron el segundo 
ataque en el año en contra de autoridades hidalguenses dedicadas al combate a la delincuencia (el primero fue el del 

coche bomba en Tula el 23 de enero), al introducirse a las instalaciones de la Coordinación de Seguridad en Tula de 
Allende y accionar armas largas de alto poder en contra de quienes ocupaban el inmueble, lo que dejó como resultado 

tres personas muertas. Posterior a las agresiones, autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública del estado y la 

Procuraduría General de Justicia confirmarían que esos ataques correspondían a Los Zetas, antiguos aliados del cartel del 
Golfo y actualmente acérrimos rivales en Tamaulipas. Tras las investigaciones, los titulares de ambas dependencias 

estatales reportaron que los agresores se habían reunido en previamente para idear el ataque a la comandancia en el 
que participaron tentativamente 28 miembros de esa organización.  (redacción, página 06) 

Milenio-Secuestros y extorsiones aumentan en la Huasteca: El comandante de la XVIII zona militar, Jacobo 

Osorio Herrera, reveló que el índice de secuestros y extorsiones ha aumentado en la región de la Huasteca hidalguense. 
Aunque las autoridades estatales la consideran una zona tranquila, el mando militar confirmó que en conjunto con los 

centros de inteligencia estatales y federales en las últimas semanas han desarrollado operativos para desarticular bandas 
de extorsionadores y secuestradores en la región. Incluso, reveló que hace unos días incursionaron en la zona montañosa 

de la Huasteca, a la altura de Huautla, donde localizaron una casa de seguridad con tres mujeres secuestradas y un 

cuerpo enterrado en el lugar. “Hay secuestros, extorsiones, gente que está armada y pone en riesgo la seguridad de esa 
zona del estado, nosotros lo que hacemos es patrullar, invitar a la gente a que no cometa ilícitos”. Recordó la última 

operación realizada en la zona: “a finales de agosto, llevamos a cabo una operación en coordinación con el Centro de 
Operaciones Estratégicas del estado, fuimos porque tuvimos conocimiento de que personas dedicadas al secuestro, le 

habían quitado la vida a una persona y enterrado de forma clandestina. “Los secuestradores operaban en Huautla, 
Huejutla y en Chalma, Veracruz; acudimos, pedimos que nos obsequiaran la orden de cateo, fuimos en apoyo de las 

autoridades y localizamos a tres mujeres que estaban ahí secuestradas, como hay fuga de información, los maleantes 

huyeron, también sacamos el cuerpo de una persona”. Jacobo Osorio pidió a la ciudadanía brindarle su confianza a las 
fuerzas armadas y cooperar con su denuncia en los casos que sufran de extorsión, secuestro o sepan de personas 

armadas. “La gente de ahí es sensible, los respetamos mucho, luego dicen que el Ejército va a asustarlos, a violar a sus 
mujeres, eso no es cierto; al contrario, acudimos a protegerlos, para que ellos estén con mucha confianza, eso hacemos”. 

El jefe de las Fuerzas Armadas en Hidalgo confirmó que el batallón ubicado en Huejutla se encuentra en alerta a causa 

del incremento de extorsiones y secuestros en la región, “estamos en coordinación con los otros mandos militares que 
operan en Veracruz”. De acuerdo con Osorio Herrera, las extorsiones por parte de grupos del crimen organizado no son 

exclusivas de esa región, pues también se encuentran Tula, Pachuca, Tulancingo y Huejutla”.  Los delitos relacionados 
con células del crimen organizado y narcotráfico se dan más en “los lugares donde hay concentraciones de mucha gente; 

en coordinación con las demás autoridades, estaremos muy pendientes para darle tranquilidad a la ciudadanía”. Para 

disminuirlos, “hemos tenido reuniones con el secretario de gobierno, con los responsables de las policías de los tres 
niveles, con el afán de revisar los procedimientos, estar pendientes y alertas y activar nuestros órganos de búsqueda de 

información”.  Claves Focos rojos • A juicio del mando militar, la Huasteca es un área de mucho interés para nosotros, 
tiene problemáticas muy particulares, la gente que ahí vive es muy celosa de su región; estamos pendientes 

principalmente de que no se introduzca armamento”. • “Hacemos un llamado a la ciudadanía para que no anden 
armados, para que eviten hacer hechos delictivos, los límites con otros estados hace que delincan en otro y se refugien 

aquí”. • De acuerdo con informes de inteligencia de la Policía Federal, en Hidalgo opera principalmente el cártel de Los 

Zetas, el cual tiene controlados 30 municipios. (redacción, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-PRI, autoritario, irresponsable e inmoral: Cordero: El ex secretario de Hacienda Ernesto Cordero se 

presentó públicamente como aspirante a la candidatura presidencial del PAN y en el acto arremetió contra “el PRI de 
ahora”, al advertir que le preocupan actitudes como la inmoralidad de Mario Marín, el autoritarismo de Ulises Ruiz y la 

irresponsabilidad de Humberto Moreira. Cordero llamó a la militancia panista a ponerse los “pantalones de uso rudo”, 

pues dijo, sólo con valor, determinación y coraje vamos a derrotar al pasado, vamos a alcanzar el futuro y vamos a 
volver a ganar la Presidencia de la República para Acción Nacional. Acompañado por liderazgos del blanquiazul como Ana 

Teresa Aranda, Juan de Dios Castro, Javier Lozano, Alejandro Zapata, José Luis Luege y Carlos Mouriño, así como el 
gobernador sonorense Guillermo Padrés y los ex mandatarios Marcelo de los Santos, de San Luis Potosí, y Héctor Ortiz, 

de Tlaxcala, Cordero arengó: “Hoy México está parado en una encrucijada, entre los que creen que ya no hay nada que 
hacer y vamos a volver al pasado como algo inevitable, y los que estamos absolutamente convencidos de que México 
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debe caminar hacia el futuro”. Sostuvo que el PRI del pasado debe mucho a los mexicanos, pero remarcó: “No es el PRI 

de antes el que me preocupa, sino el de ahora, el PRI de la inmoralidad de (Mario) Marín, del autoritarismo de Ulises 

Ruiz, de la irresponsabilidad de (Humberto) Moreira. Al perder la Presidencia el PRI, ni aprendió nada ni tampoco ha 
olvidado nada”. Cordero llegó 35 minutos después de la cita a la sede del PAN-DF en la colonia Roma, donde alrededor 

de 300 simpatizantes lo recibieron al grito de “¡Er-neees-to! ¡Er-neees-to!” y “¡duro, duro, duro!”. Fue Ana Teresa 
Aranda, secretaria de Desarrollo Social durante la administración foxista y en su momento candidata de Acción Nacional a 

la gubernatura de Puebla, la encargada de presentar a Cordero como contendiente a la postulación panista a la 

Presidencia de México. Aranda advirtió a sus correligionarios que “lo que viene no es un juego” y llamó así a actuar con 
determinación: “Tenemos la decisión y la fuerza; tenemos los pantalones bien puestos”, dijo. En su turno, Cordero le 

tomó la palabra a sus correligionaria y convocó al panismo a ponerse los “pantalones de uso rudo” para enfrentar los 
desafíos por venir. Aclaró que la expresión no responde a una cuestión de género, porque “ponerse los pantalones es 

tener principios tanto en la vida privada como en la vida pública y aquí todos los y las panistas los tenemos bien 
puestos”. El aspirante a la candidatura presidencial del PAN reafirmó además su identidad con el presidente Felipe 

Calderón y con el proyecto de nación del actual gobierno federal panista. “Porque no es con titubeos, es con valor, con el 

que se defiende al presidente Calderón y lo que hemos construido como opción de gobierno. No son discursos vacíos sino 
con determinación como vamos a salir adelante como mexicanos”, puntualizó. Respaldó, en ese sentido, la lucha del 

Ejecutivo federal contra las organizaciones delictivas, pues “hay que enfrentar al crimen como nunca nadie lo había 
hecho y se necesita determinación, valor y coraje para tomar decisiones complicadas que, sin embargo, son las 

correctas”.  Claves-“Valor y coraje” • Con el lema de campaña “Ernesto: Determinación, valor y coraje”, el ex 

secretario de Hacienda inició en la capital del país sus actividades proselitistas por la candidatura presidencial del PAN. • 
El primer acto de campa de Ernesto Cordero tuvo una duración de 37 minutos, de los cuales 16 correspondieron al 

discurso que el precandidato enunció, con la ayuda de un teleprompter. • Además de los aplausos para el propio Ernesto 
Cordero y para Ana Teresa Aranda, también el extinto Juan Camilo Mouriño fue ovacionado en el acto, cuando se 

mencionó la asistencia de su hermano Carlos. (Fernando Damián, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que Enrique Peña Nieto termina su gobierno en el Estado de México con respaldo pleno de su partido y lo prueba el 
reconocimiento que le brindó la cúpula tricolor convocada por Humberto Moreira, quien también lo invitó a comer con 

Manlio Fabio Beltrones, antes de la encerrona con los gobernadores. 

Durante la comida los precandidatos intercambiaron reconocimientos, comprometieron su apoyo a Moreira y al 

gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, y palomearon el calendario electoral del PRI. 

Además, la mayoría de los diputados del PRI, encabezados por Francisco Rojas, cerrarán filas con Peña Nieto durante 

una cena que sostendrán este martes. 

Provecho. 

Que la maestra Elba Esther Gordillo tuvo un domingo como no lo tenía hace tiempo. 

El evento con el Dalai Lama, organizado por el SNTE en el edificio del sindicato en la Plaza de Santo Domingo, fue un 

éxito rutilante, tanto en el inmueble (donde estaban unos 500 invitados), como en la propia plaza, donde se instalaron 

pantallas con muy buena calidad de video y audio. 

No hubo necesidad de recurrir a la grandilocuencia. Bastó una excelente organización y el entendimiento de que la figura 
del evento era el Dalai Lama. Y en segundo lugar, Richard Gere. 

Redondo. 

Que, eso sí, Elba Esther rechazó hacer comentarios sobre la prueba Enlace. Es domingo de reflexión y desapego, dijo a 
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los periodistas. 

Que, hablando del Dalai Lama, el que prefirió sacarle la vuelta fue el presidente del Consejo Interreligioso de México, el 
cardenal Norberto Rivera. 

Justificó su ausencia con un ¡curso para obispos en Monterrey! que, por lo demás, ya concluyó. 

Que la bancada del Partido Verde en el Senado podrá no haber logrado aún que se discuta la iniciativa que permitiría 
cambiar vales de medicinas, una de sus principales ofertas de campaña, pero ya tiene un similar. 

Las farmacias El Fénix, de la familia del presidente del partido, El Niño Verde, Jorge Emilio González, será la principal 
proveedora de medicamentos del Senado. 

 (redacción, página 04) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

 PAN, ganó Xóchitl 

 Minutario  

El caso de Alejandro Moreno Abud bien puede titularse la “Crónica de una Elección Anunciada”, porque nadie dudaba, ni 

siquiera Raimundo Ordóñez, que al final de cuentas el personaje citado acabaría por convertirse en nuevo Presidente del 
Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional. Y nadie lo dudaba porque la ex aspirante a gobernadora, Xóchitl 

Gálvez Ruiz, estaba y está atrás del ahora flamante dirigente panista en Hidalgo. Y por esta ocasión, al tratarse de una 
elección meramente interna, donde los poderes federales tienen un peso específico, era evidente que no habría poder 

humano que pudiera ir contra la aplanadora en que se convirtió la de Tepa entre los eventuales electores. El poder de 

Xóchitl es real, y mal harían en pensar lo contrario sus enemigos y archienemigos, porque no se trata simplemente, a 
estas alturas, de una mujer ocurrente y con un lenguaje florido. De ninguna manera. Al paso de los años ha adquirido un 

conocimiento claro del ejercicio político, lo que ya la coloca como virtual candidata de Acción Nacional al Senado de la 
República, por la vía plurinominal y la de mayoría relativa, con amplias posibilidades de vencer a quien le pongan 

enfrente en la segunda alternativa. Moreno Abud se convierte de manera automática, en el primer presidente de Acción 

Nacional en el estado que debe todo, absolutamente todo, a Xóchitl Gálvez, y quién sabe cuánto también al ex rector, 
Gerardo Sosa Castelán, quien en unas semanas podría hacer pública su salida oficial del Revolucionario Institucional y su 

incorporación a las filas blanquiazules. A lo anterior habría que sumar que la próspera empresaria de los edificios 
inteligentes aún no define su filiación política, con todo y que habla como panista, camina como panista y se viste como 

panista, y de pilón participa en cónclaves de altísimo nivel panista. Si, como dice el Evangelio, por sus acciones los 
conoceréis, es evidente que la Gálvez se ha comportado con más enjundia que cualquiera que se precie de militar en las 

filas el PAN. Lo que hoy observamos es el nacimiento de un nuevo bloque de poder político en el estado bajo las siglas de 

Acción Nacional, porque es hasta evidente que no serán pocos los ex priístas y todavía priístas resentidos que habrán de 
sumarse a este proyecto que desde estos momentos apunta, de nueva cuenta, rumbo a la primera magistratura de la 

entidad. Moreno Abud es simplemente una muestra de que ya existe una estructura seria y real que no dudará en abrir 
sus puertas a quien con cierto poder decida agregarse a la historia que pretende escribir Xóchitl. Aun con el desastre 

nacional que dejará Felipe Calderón y secuaces que lo acompañan, con todo el hartazgo que la ineptitud y mala entraña 

del gobierno federal dejarán entre los mexicanos, y por lo tanto los hidalguenses; aun con la derrota abrumadora que 
sufrirá el PAN en los comicios presidenciales del año próximo, en Hidalgo la historia puede ser diferente. Porque pese a 

todo, la Gálvez logró dejar en el imaginario popular que se trata de un personaje ajeno a las veleidades de la política 
partidista y por lo tanto sin responsabilidad alguna en las torpezas del panismo que la ha cobijado. Y eso pesa a la hora 

buena. En tanto, la victoria de Alejandro Moreno Abud es un claro indicio de que hay poder de manejo en quien hoy se 

mantiene a la expectativa, con movimientos finos y sin caer en exabruptos. Xóchitl, pues, empieza a dar vida a la 
estructura de todo proyecto político. MINUTARIO.- BULEVARES SIN LUZ en Pachuca, y todo indica nadie hará nada para 

solucionar tan dramático problema, toda vez que unos a otros se echan la bolita y finalmente quienes pagan son, o los 
automovilistas que pueden ser asaltados, o los vecinos de los fraccionamientos localizados en dicha zona… Un ejemplo es 

el bulevar Bonfil, tramo que va del Colosio a la glorieta que comunica con Zona Plateada… Pasan meses y años y la única 
explicación oficial es que alguien se robó el cable, y nada más. Por supuesto los cobros por alumbrado existen, pero 
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nadie, absolutamente nadie, hace nada… Esperan una desgracia para actuar. (Javier Peralta, página 05) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

Xóchitl y Gerardo, los nuevos dueños del PAN: Después de la elección de ayer, el PAN pasa a ser propiedad, con el 

apoyo de la Federación a través de su operador, la señora XÓCHITL GÁLVEZ, del ex rector y cabeza del Grupo 
Universidad, licenciado GERARDO SOSA. Pierde el panismo tradicional, los panistas panistas, particularmente MARISOL 

VARGAS y gentes como DANIEL LUDLOW, y otros que ven cómo su partido pasa a manos que en su momento ya 

afirmaron que no son panistas o que son priístas confesos. El PAN de Hidalgo está en un momento difícil sin su identidad 
ideológica, de principios, para darles base partidista a los proyectos electorales de los actuales propietarios del membrete 

del partido. Cuesta ver cómo este partido se convierte en una mercancía que se negocia con prebendas y negocios, como 
lo denunció 24 horas antes de la elección ADRIÁN DEL ARENAL, cuando acusó que un grupo de panistas entregaría en 

bandeja de plata el partido al licenciado Sosa. *QUE INTERVINO EL OPERADOR FEDERAL Quienes observaron el proceso 

de cerca dicen que el operador federal denunciado por OMAR estuvo incansable presionando a los consejeros con 
amenazas o con prestaciones para que votaran por Alejandro Moreno. Súmele a eso la intervención de la señora Xóchitl, 

mínimo con su opinión, para apoyar al que ahora es el dirigente azul. *LA SEÑORA DE TEPA Y EL DIRIGENTE 
UNIVERSITARIO SERÁN CANDIDATOS Como se dieron las cosas en el PAN, sufre un golpe terrible en su unidad que 

ahora tiene dos grupos fácilmente identificables. UNO, el de los panistas de hueso azul que pierden totalmente el control 
de su partido para convertirse en extranjeros en su propia tierra y con cero posibilidades de postular candidatos para la 

jornada que viene porque no tienen ya ningún poder; y DOS, el grupo de los arribistas que se apoderan finalmente del 

partido con un presidente que sufrirá lo indecible ante el poder que tienen los nuevos amos. En esta tesitura, los dos 
amitos deben ser los candidatos azules para el senado en una mezcla explosiva que no garantiza nada, a no ser la 

revancha de la sociedad que con memoria histórica puede cobrar viejas ofensas con el peso de su voto. Finalmente, los 
panistas son libres de decidir la suerte de su partido como mejor les plazca. Allá ellos. *TIENEN CHAMBA LOS 

DIPUTADOS FEDERALES Ante el pobre apoyo que el gobierno calderonista le ofrece a nuestro estado en la propuesta 

económica que se presentó en el Congreso con detalles que deprimen, como el presupuesto para carreteras, que no es ni 
la mitad del año pasado, se nota la urgencia para que nuestros diputados federales den la batalla en comisiones y 

arranquen mejores presupuestos Así que FAYAD, ROJO, VIGGIANO, PEDRAZA, HERNÁNDEZ, ROMERO y PENCHYNA 
tienen trabajo de sobra para enmendar los olvidos de Calderón. Suerte a los diputados. *LLEGA NATE, PROTECCIÓN 

CIVIL EN ALERTA “Nate” llega a Hidalgo ya como tormenta tropical, que también representa un problema por la cantidad 
de agua, por ello FERNANDO MOCTEZUMA dijo que el gobierno del estado monitorea a través de Protección Civil para 

actuar en consecuencia. (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Agujeros Negros… 

PAN, el día después: Resuelta la elección de presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido acción Nacional 

(PAN), a favor del ex tesorero Alejandro Moreno Abud, concretado el rompimiento de La Cofradía La Chole y evidente la 
fractura en el panismo hidalguense, empieza la etapa de las revanchas y las vendettas, que será clara y transparente 

durante el proceso para postular candidatos a diputados federales y senadores de la República. A pesar de que hay voces 
que enarbolan la unidad y culpan a factores externos, incluso a periodistas, de querer inventar una división, como lo hace 

el ex delegado de la Comisión Reguladora de la Tenencia de la Tierra (Corett) y ex candidato suplente a la alcaldía de 

Pachuca, surgen nombres y versiones de cómo mediante presiones y traiciones, se logró cambiar la tendencia inicial que 
favorecía a Raimundo Ordóñez Meneses. Por lo pronto, ya existen tres aspirantes a la candidatura de la primera fórmula 

a la Cámara Alta: Daniel Ludlow Kuri, delegado de la Secretaría del Trabajo y ex diputado federal; la diputada federal 
Gloria Romero León y la ex candidata al gobierno, Xóchitl Gálvez Ruiz, está última, a pesar de su promesa de buscar otra 

candidatura que no fuera con la que perdió. Pero también habrá pugnas que no será fácil zanjar, entre ellas la que nace 

de manera formal entre los ex dirigentes Bernardo Guillermo Galland Guerrero y Gonzalo Trejo Amador; igualmente 
habrá que esperar cómo reacciona el Clan Sosa, ya que la derrota de Raimundo Ordóñez, dificulta las aspiraciones de 

Gerardo Sosa Castelán, de pelear la candidatura al Senado por Acción Nacional. Igual llamará la atención cuál será la 
reacción de la corriente perdedora contra Azael Cerón, presidente municipal electo de Tezontepec de Aldama, el ex 

alcalde de San Felipe Orizatlán, Andrés Zuviri y su cuñado Eduardo Rivera, a quienes ya señalan como traidores. En 
suma, a pesar de que no hubo descalificaciones a lo largo de la sesión del Consejo Político Estatal, la división en el PAN 

Hidalgo, es real, por los factores nacionales que intervinieron.  (Alberto Witvrum, página 05) 
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El Reloj-La hora en punto: ¿PAN Hidalgo, renovación o fractura? En lo "oscurito", como en los tiempos 

medievales, y entre acusaciones baratas, donde abundaron señalamientos de mapachismo y compra de votos, el Partido 

Acción Nacional relevó a su dirigencia hidalguense. Alejandro Moreno Abud, respaldado fuertemente por Gloria Romero 
de Tellería y los "dinosaurios" del panismo local, lograron echar de la dirigencia de este partido a Daniel Ludlow y sus 

huestes, encabezadas por Raimundo Ordoñez. Durante la reunión de blanquiazules, ambos grupos se acusaron en todo 
momento de haber "comprado" a los delegados para adjudicarse la presidencia de un partido, que al parecer, no llegará 

a un buen puerto en las elecciones federales de 2012. Desde la óptica de una presumible renovación, para el PAN resulta 

saludable haberse despojado de intereses mercenarios, para expulsar a trapecistas y arribistas, que llegaron a esta 
organización no para servir, sino para servirse de la militancia. De inicio, las posibilidades para hacerse de candidaturas, 

por parte de la secta blanquiazul del ex guadarramista, se complican, toda vez que de haber alcanzado la presidencia del 
PAN, Ordoñez estaba obligado a pagar las facturas a su jefe político, quien ya se sentía merecedor de un escaño. Con 

estos resultados, quien también resulta perdedor es el líder del Grupo Universidad, pues sus posibilidades de lograr una 
senaduría por la denominada vía fácil, se dificultan, toda vez que Gloria Romero de Tellería, al haber impulsado al señor 

Abud, llevará mano sobre Sosa el de Acaxochitlán y también sobre su ex concuño. La "ascensión" del señor Alejandro 

Abud, derivará rumbo al 2012, en un duelo electoral entre Bertha X. Gálvez y Marisol Vargas, quienes a su paso por la 
administración pública, han destacado por ser ineficientes. La ex funcionaria del gabinete foxista, no logró transformar la 

realidad de las comunidades indígenas del país, vamos, ni siquiera de Hidalgo, pese a su discurso mesiánico y redentor, 
con el que pretendía convencer a través del embuste que, el de Fox, era un gobierno preocupado por los pobres. De 

Marisol Vargas, ni que decir, sólo basta acercarse al área de urgencias del hospital del IMSS para constatar que con 

aspirinas y paliativos similares, se evade la responsabilidad de una institución que ha sido mal dirigida en Hidalgo. Así las 
cosas, los panistas, al encumbrar a Abud y deshacerse de Ordoñez, tendrán en los próximos meses tareas y actividades 

proselitistas, que servirán no sólo para la nota informativa, sino también para el entretenimiento.  (Edmundo Pineda, 
página 09) 

Sol de Hidalgo-Aquí los políticos: Roberto Terán Contreras afirma que pretende terminar con el “tortuguismo”  

dentro del Instituto Estatal del Transporte (IET). A unos cuantos días de hacerse cargo, por segunda ocasión, de esa 
dirección, comentó que habrá cambios significativos en la atención al público. Para la sustitución vehicular, es decir, para 

lograr la autorización de cambio de unidades, “nos tardábamos hasta dos semanas quiero que esa gestión se agote el 
mismo día, cuando los interesados presenten su documentación completa. "Quiero que las cosas se hagan más rápido. 

Tengo las instrucciones del gobernador Francisco Olvera que esto camine de la mejor manera", dijo en la primera 

entrevista de prensa. El viernes anterior, Terán Contreras se reunió con el personal y les dijo: "No puede ser que a la 
gente que viene a tributar (pagar impuestos) le estemos complicando la existencia". La diligencia más común es la 

revista vehicular, explicó. "Demoraba hasta cinco días. Queremos que esto se concluya el mismo día que presenten la 
unidad y documentos en regla, sin adeudos". Roberto Terán Contreras asumió la titularidad del Instituto Estatal del 

Transporte hace ocho días. Lo presentó, a nombre del Ejecutivo, el secretario de Gobierno, Fernando Quetzalcóatl 

Moctezuma Pereda. Aseveró que se acelerarán otras tareas como la restitución de placas de circulación, expedición 
tarjetones para operadores del servicio público y renovación de títulos... EL OMBUDSMAN Raúl Arroyo González se 

encuentra en el "ojo del huracán". Son recurrentes los cuestionamientos contra el presidente de la Comisión de los 
Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, de parte del mismo personal de la institución. Supuestamente, desde su 

llegada, en octubre de 2009, ha despedido ilegalmente a más de 40 trabajadores, según dijo quien fuera visitadora 
adjunta, Ernestina Cevallos Verduzco. Cuidado, porque en medio de las confrontaciones internas se deteriora la presencia 

de la CDHEH, cuya fuerza consiste, precisamente, en su credibilidad y prestigio. Desde el inicio de la nueva gestión 

surgieron quejas por el estilo rudo de Arroyo González, quien ha despedido incluso al personal más experimentado. 
Cevallos Verduzco habló recio al decir que el clima de "terror. laboral" que ha creado Arroyo González debe llamar la 

atención del Congreso del Estado, que lo designó. Porque, opina, es inconcebible que "el funcionario que está para 
defender los derechos de la gente actúe en forma prepotente, autoritaria y arbitraria, violando garantías laborales y sin 

pagar indemnizaciones que ordena la ley". Habría que escuchar, entonces, la opinión de los legisladores locales, pues 

ocurre un hecho nunca antes visto en que se señala públicamente al ombudsman en turno... UNA NUEVA ETAPA iniciará 
en el PRI con el proceso para renovar 56 dirigencias municipales en el estado. Los acuerdos surgieron en la reunión de la 

Comisión Política Permanente, a la que acudió nada menos que el gobernador Francisco Olvera; el líder del tricolor, Omar 
Fayad, y destacados consejeros, entre ellos Manuel Ángel Núñez, Humberto Lugo, Efraín Arista, Darío Pérez González, 

Fernando Moctezuma Pereda, Benjamín Rico Moreno y Jorge Romero, además de que se contó con la reaparición del 
güero Eugenio Imaz. Olvera fue muy enfático al declarar que de los triunfos y fracasos electorales del tricolor "yo soy 

responsable". Lo dijo luego de felicitar a los priistas, que encabeza Fayad, por los positivos saldos de la pasada contienda 

por los ayuntamientos. (Alejandro Sierra, página 14) 
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Uno más uno-Radar Político… 

GRUPO TRADICIONAL… Pese a las muestras de evidente división interna que en las últimas semanas se dejó ver 

entre consejeros, directivos y militantes del Partido Acción Nacional en Hidalgo, este domingo 11 los panistas 
hidalguenses en sesión de consejo, eligieron a su nuevo comité directivo estatal para los próximos tres años, en un acto 

en el que contrario a lo que se esperaba, predominó la calma y el respeto hacia la decisión que tomaron los consejeros. 
Raimundo Ordoñez Meneses y Alejandro Moreno Abud, fueron los candidatos a ocupar la presidencia del partido celeste y 

por mayoría, Moreno Abud fue designado como presidente al obtener 33 votos a su favor contra 23 de Ordoñez, además 

de que uno fue considerado nulo, con lo que se asegura, el grupo tradicional de panistas recupera el control de la 
dirigencia estatal. Hasta hace unas semanas Raymundo Ordoñez se venía desempeñando como secretario general en 

funciones de presidente, luego de que renunciara a esa posición Gonzalo Trejo Amador, quien se separó del cargo un día 
después de la elección de Ayuntamientos, para poder estar estatutariamente en condiciones de aspirar a ser candidato a 

diputado federal el próximo año. Sin embargo durante la gestión de Trejo Amador, su partido se vio considerablemente 
disminuido en las preferencias electorales, los resultados de la jornada del 3 de julio indican que serán gobierno en 

menos municipios de los que gobiernan actualmente y se asegura que las decisiones partidistas siempre fueron tomadas 

por grupos externos al mismo comité estatal, como los que encabezan Marisol Vargas Bárcena; Xóchitl Gálvez Ruiz e 
incluso desde fuera del partido, por lo que el panismo tradicional buscaba recuperar para si su instituto. MADUREZ 

POLÍTICA… Raimundo Ordoñez Meneses obtuvo 23 de los 57 votos de los consejeros y en una clara muestra de madurez 
política, que es algo poco común entre los panistas, reconoció el triunfo de Alejandro Moreno, agradeció el apoyo de 

quienes lo respaldaron y ofreció el seguir trabajando de manera permanente al lado de la nueva dirigencia y quienes 

integrarán las carteras del comité directivo estatal que serán designados en los próximos 15 días. A través de correos 
electrónicos y de las redes sociales, “consejeros panistas” habían denunciado –e hizo suya la denuncia el presidente del 

PRI Omar Fayad-, que el operador político del PAN, Jorge Manzanera presionaba a integrantes del consejo para hacer 
ganar a Alejandro Moreno y favorecer a Xóchitl Gálvez, pero ayer tras la elección y cuando se esperaban las protestas de 

los supuestamente presionados, el mismo Raimundo Ordoñez se encargó ante los medios de comunicación, de calificar el 
proceso de elección de presidente como “democrático, transparente, limpio y libre”. De ser cierto que fue así y si 

Alejandro Moreno no se deja manipular por Gálvez Ruiz que ni panista es, el panismo hidalguense podría encaminarse 

hacia la unidad interna, algo no visto ahí desde hace varios años cuando arribó a la dirigencia Guillermo Galland en medio 
de una gran pugna con el ahora delegado de la Reforma Agraria, Rodolfo Chavero Bojorquez, episodio al que se agregó 

la inconformidad de la también aspirante Claudia Lilia Luna Islas. Por cierto que pese a la aparente unidad y 
fortalecimiento interno que intentó proyectar el PAN, ayer mismo comenzaron las acusaciones de “traición” en contra de 

consejeros que ofrecieron su apoyo a un candidato y se lo dieron a otro o que simplemente jugaron las dos cartas 

anteponiendo su interés y ambiciones personales de quedar bien con el que fuera, ahí sobresalieron la delegada de la 
SEDESOL, Claudia Lilia Luna y de su esposo el delegado de Economía, Cornelio Villareal.  TODO EL TURNO AL PRD… En 

tanto en el PAN ya definieron a su nueva dirigencia, en el Partido de la Revolución Democrática, donde desde el mes de 
marzo debió haber terminado su gestión Pedro Porras Pérez, el aún presidente pretende continuar en el cargo al menos 

un año más, cita a uno por uno de todos los integrantes del comité y líderes representativos del perredismo y busca su 

apoyo para quedarse, pese a que estatutariamente el PRD-Hidalgo ya no tiene dirigencia. Muy provechoso le ha de 
resultar a Porras Pérez el dirigir al PRD y seguirlo poniendo a las órdenes del PAN, aunque con ello acabe a lo que queda 

de su partido, quizás por ello no se quiere ir y busca obstaculizar el proceso de renovación de dirigencia, en el que se 
insiste participarán como aspirantes Marco Antonio Rico Mercado, Arturo Sánchez Jimenez y Teresa Samperio León, el 

primero representando los intereses de la UFIC e Isidro Pedraza; el segundo los del FDH y José Guadarrama Márquez, en 
tanto a Tere Samperio la impulsan quienes quieren “rescatar al partido” de Porras y su titiritero Luciano Cornejo. 
Interesante será seguir el proceso interno que lleven a cabo en el Sol Azteca para elegir a su nueva dirigencia, porque los 

perredistas han demostrado que no saben jugar limpio y que no conocen la democracia, por algo su dirigente –que no 
líder- y que es quien debería de poner el ejemplo de respeto a los estatutos, es el primero en pasar por encima de ellos y 

busca a toda costa el continuar ahí aunque su periodo ya haya acabado desde hace meses; hace unos días se anunció 
que se pospondría la elección para el mes de octubre, pero a quienes llaman al comité para pedirles su apoyo, les 

solicitan que sea hasta el próximo año después de la elección federal. A CUENTAS… A través de su titular Rodolfo Picazo 

Molina, la Auditoría Superior de Hidalgo anunció que se han iniciado siete expedientes técnico-jurídicos en contra de igual 
número de presidentes municipales, que no han logrado solventar las observaciones realizadas a la cuenta pública 

correspondiente al ejercicio 2009 y que tendrán 60 días para aclarar las irregularidades que de manera global superan los 
15 millones de pesos. De Atlapexco, Jaltocán, Pisaflores, El Arenal, Eloxochitlán, Atotonilco de Tula y Nopala de Villagrán, 

son los presidentes municipales llamados a rendir cuentas, quienes de no hacerlo podrían enfrentar procesos legales que 
terminen en su desafuero, tal como un diputado local ha advertido a los alcaldes de sus distrito y concretamente al de su 
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pueblo, y que por cierto fue su sucesor, como una amenaza de revancha política por no someterse a sus pretensiones. Si 

realmente hay irregularidades en las cuentas públicas, debe procederse contra los ediles, pero por ello, no por cuestiones 

políticas y revanchismos de caciques, de cualquier manera los alcaldes pueden sentirse tranquilos, después de observar 
que muchos de los que hace tres o seis años tenían problemas con su cuenta pública, ya hasta son otra vez alcaldes 

electos y que quienes tuvieron la mala fortuna de caer en prisión, ya están libres pues la Auditoría que hoy advierte, ha 
sido incapaz de aportar las pruebas de los supuestos peculados. Faustino Licona, de Nopala; Teodoro Linarte, de 

Tlanchinol y Cruz López de Tenango de Doria, son tres ejemplos de que las acusaciones de la Auditoria Superior sirven 

para hacer escándalo, pero no para aplicar justicia, mucho menos para castigar a nadie. (Joel Sánchez, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien dio la sorpresa ayer es Alejandro Moreno, quien contra todas las expectativas en su contra fue electo ayer 

por los panistas como el nuevo líder a nivel estatal, mientras que Raimundo Ordóñez se quedó mirando solamente. El 

panista, aliado al grupo de Xóchitl Gálvez se hizo acompañar en su equipo por la ex candidata a Pachuca Gloria 
Romero y la ex diputada Alejandra Villalpando, de quienes dicen, van por una revancha al interior de su partido. 

Que ayer durante el Consejo Estatal del PAN donde los blanquiazules eligieron nuevo líder, a quien le dieron premio 

de consolación es al ex aspirante a presidente, Raimundo Ordóñez, quien se quedó como consejero del partido, al 

igual que la delegada federal de Sedesol, Claudia Lilia Luna. De quien se extrañó su presencia fue de la delegada del 
IMSS, Marisol Vargas, quien dicen ya sabía del resultado y por eso no asistió. 

Que hablando de renovación de partidos, en el PRD andan sin pies ni cabeza. Luego de sacar la convocatoria para 

cambiar la dirigencia estatal, en el sol azteca anunciaron que se cancela, pues deben esperar primero a que se renueven 

los consejeros municipales, estatales y nacionales, pues serán ellos quienes elijan a los nuevos líderes de partido. Haber 
si no tienen problemas con el Instituto Federal Electoral. 

Que quienes se asustaron por las lluvias del fin de semana fueron las autoridades de Tulancingo. Dicen que el director 

de Protección Civil del municipio, Jesús García Ávila alertó al alcalde Jorge Márquez por el nivel de dos presas, por lo 

que decidieron desfogarlas. Aunque el edil ayer advirtió que todo se mantenía en calma, no dejan de preocuparse porque 
no les vaya a pasar lo mismo que en Tlahuelilpan. 

Que los habitantes de Huejutla están muy enojados con el alcalde Alejandro Nava por los adornos alusivos a la 

Independencia de México que mandó poner en las principales calles del municipio. Dicen que como no hubo 

presupuesto, sólo puso un listón por calle, mismo que ya se llevó el aire en varios puntos, y en la plaza principal no se 
diga, pues se ven más las publicidades de los comercios que los adornos patrios. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Hay secuestros, extorsiones, hay gente que está armada y pone en riesgo la seguridad de esa zona del estado, nosotros 

lo que hacemos es patrullar” 

Jacobo Osorio, comandante de la XVIII zona militar, sobre la inseguridad que se vive en la Huasteca hidalguense.  

“Tenemos que revisar todo lo que se ha hecho durante este año y volver a replantearnos para enfocarnos directamente a 
las elecciones de 2012.” 

Alejandro Moreno, presidente electo del PAN estatal, sobre el trabajo que desarrollará como nuevo líder blanquiazul. 

“Las que nosotros tenemos en riesgo, es una de las cosas que vamos a pedir, es la reubicación de las escue las que están 
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sobre los ductos de Petróleos Mexicanos.” 

Joel Guerrero, secretario de Educación, sobre las tres escuelas que están en riesgo. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que en la lista anual de los 300 Líderes Mexicanos, que selecciona a los más destacados de la 

política, los medios de comunicación, iniciativa privada y sociedad civil, hay un sólo legislador hidalguense. Para más 
señas, es vocero nacional del PRI, se llama David y se apellida Penchyna. Otros que han sido objeto de este 

reconocimiento son los ex gobernadores Miguel Osorio Chong y Jesús Murillo Karam. Penchyna Grub es 
nombrado como uno de los 300 líderes Mexicanos por segundo año consecutivo. 

que en medio de las polémicas que genere la propuesta del Presupuesto de Egresos de la Federación 2012, presentada 

recientemente por el ahora ex secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, el tema de la hasta ahora ficticia refinería 
Bicentenario será un estandarte de los legisladores priistas hidalguenses. Por lo pronto, la secretaria de Finanzas, Nuvia 

Mayorga, anunció ayer que buscarán reestructurar la deuda de mil 500 millones de pesos que el gobierno del estado 
contrató para comprar los terrenos que Pemex los obligó a comprar para otorgarles el proyecto, mismo que pasa el 

tiempo y no se cumple. 

que la arrogancia y voracidad de los delegados federales del IMSS en Hidalgo, Marisol Vargas; la STPS, Daniel 
Ludlow; Reforma Agraría, Rodolfo Chavero; la diputada local Yolanda Tellería; y del ex dirigente estatal, Gonzalo 

Trejo; fueron cobradas ayer por los consejeros que eligieron al nuevo líder blanquiazul, Alejandro Moreno Abud, 

quien representa un nuevo rostro para el partido en el estado y un nuevo punto de partida. 

Además, esta decisión pone en riesgo total la hasta ayer gritada candidatura de Marisol Vargas al senado de la 

República, pues todos saben que fue ella quien llevaba la batuta a favor de Raimundo Ordóñez, ahora ex dirigente. 

Dicen que además ganan los auténticos panistas, quienes argumentaban que Ordóñez fue sembrado, pues no cumplía 
siquiera con el tiempo de militancia para dirigir al partido. 

que al término del Consejo Político priista, realizado el viernes, diversos integrantes del mismo comentaron que no 

importa los gritos y sombrerazos del dirigente estatal, Omar Fayad, contra supuestos traidores (léase Gerardo Sosa, 
entre otros) mientras se sigan imponiendo malos candidatos y no se atrevan a correr a estos personajes, pues los malos 

resultados serán los mismos o peores. Por lo tanto, dicen, deberán medirle y no errar en la selección de aspirantes a 
diputados federales y senadores. 

que el 17 de septiembre, cuando arranque la carrera de la ex diputada Josefina Vázquez Mota por la candidatura 

panista a la Presidencia de México, en un acto en el Wold Trade Center, asistirá un grupo de mujeres de este partido. 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Humo blanco en la casa azul. ¿Será necesaria una “operación cicatriz”?   

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo: Una buena cantidad de panistas tienen delirio de persecución; durante la sesión del Consejo Político Estatal, 

hubo quien empezó a investigar quién de los consejeros estaba en comunicación con el director de Grupo Editorial Vía 

Libre, porque estaba subiendo información a las redes sociales de lo que sucedía en la reunión. 

 Al Tango: No faltaron los insultos para el periodista, porque daba a conocer qué acontecía en la sesión, e incluso fue de 

los primeros en dar a conocer el resultado; tampoco faltaron las descalificaciones baratas de Rodrigo Aladro, que guardó 
silencio cuando Daniel Ludlow le cuestionó sobre las traiciones. 

(redacción, página de internet)  
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El Visto Bueno-Radio Pasillo del lunes… 

A todo volumen se escucha que el vocal ejecutivo del Fovissste en Hidalgo, Manuel Pérez Cárdenas, no recibe en 
su despacho a nadie que no sea funcionario, a pesar de que la mayoría de los asuntos que trata están relacionados 

con trabajadores al servicio del gobierno. 

Una de sus “víctimas” fue nada menos que el secretario general del Sindicato Independiente de trabajadores del ISSSTE 

en Hidalgo, Antonio González Islas, quien se quedó con las ganas de exponer las problemáticas de sus agremiados. 

En Radio Pasillo se comenta que a las autoridades de la UAEH les interesa más la grilla que la preparación de su 

personal académico. 

En las escuelas preparatorias de Pachuca son frecuentes las quejas sobre la falta de capacidad de los catedráticos y el 
abuso de material disponible en Internet para impartir clases. 

Y hablando de abusos, Voces de Radio Pasillo denuncian que los agentes de tránsito y vialidad de la capital 
hidalguense andan “desatados” en la aplicación de multas a automovilistas. 

En su defensa, los policías argumentan que no tienen otra alternativa, pues recientemente sus jefes les aumentaron la 

“cuota” diaria a 14 infracciones. 

Llegó a Radio Pasillo el rumor de que el ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto y la diputada federal Paula 

Hernández Olmos son dos aspirantes discretos al Senado de la República, pues ninguno de los dos ha 
“levantado la mano” de manera formal. 

Sin embargo, al ser cuestionados al respecto ambos demostraron interés en seguir trabajando por Hidalgo, lo cual deja 
ver que su aspiración se mantiene viva. 

En Radio Pasillo se escuchó que otra posible candidata a la diputación federal por el distrito de Pachuca es Laura Vargas 
Carrillo, esposa del ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong. 

El posicionamiento que logró como presidenta del DIF estatal, donde realizó un destacado trabajo, sería clave para que el 

PRI la tome en cuenta en los comicios del próximo año. 

(redacción, página de internet) 

Uno más uno-Pachuquillas: Uno de los principales objetivos del gobierno estatal, es que los poseedores de tierras, 

principalmente ejidos, cuenten con certeza jurídica que acredite su propiedad. Hidalgo presenta un avance del 92% de la 

propiedad regularizada, y será a través de la coordinación interinstitucional como podrá garantizar la entrega… 
(redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Nuvia Mayorga será candidata 

De muy buena fuente ya se habla que la contadora Nuvia Mayorga Delgado concluirá su muy fructífera labor como 
secretaria de Finanzas del gobierno estatal, una vez que sea postulada por el Revolucionario Institucional como candidata 

a diputada federal por la región de donde es nativa. Mujer brillante y surgida desde las fuerzas inferiores de la 
dependencia que hoy dirige, ha sabido labrarse un prestigio importante como funcionaria cuidadosa y responsable en el 

manejo de los dineros del pueblo. Su inminente nominación le abre, desde ya, las puertas a una muy prometedora 

carrera política. 

Jorge Rojo corrige, mete reversa y se va por la derecha 
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Bien ha hecho el legislador federal Jorge Rojo García de Alba en poner oídos sordos al canto de una sirena con pico de 

garza, que a toda costa lo quería enfrentar con su partido, el PRI. Bien porque uno es el resentido y no él. Su futuro se 

antoja halagador si sabe caminar con tiento, no escuchar consejeros amargados que le extienden sus alas, y logra seguir 
la política práctica de su padre, don Jorge Rojo: caminar derecho, leal a sus principios. 

Martha Gutiérrez, otra vez pasito p´adelante, pasito p´atrás 

La directora de Radio y Televisión de Hidalgo, Martha Gutiérrez, ha buscado ayuda incluso con maestros yoghis para 

encontrarle la cuadratura al círculo que representa entender el misterio que rodea a los medios de información 

electrónicos permisionados al gobierno del estado. Algunos sugieren que ni yendo a ver a Jaime Maussan podría 
desenredar la situación que priva en el organismo a su cargo. De tal modo que un día da un paso para adelante, al otro 

dos para atrás. Ni al peor enemigo se le desea dirigir al ahora Instituto de Radio y Televisión de Hidalgo. De todos 
modos, que la fuerza te acompañe Martha. 

Que Velasco también se va a ir 

Otro de los secretarios que tiene ya casi casi amarrada una candidatura a diputado federal es Víctor Velasco Orozco, 

secretario de Desarrollo Social, quien iría por la región Huasteca y no Tulancingo, como uno hubiera pensado. Hombre de 

todas las confianzas del ex gobernador Osorio, Velasco ha sabido cumplir la encomienda que le otorgó el gobernador 
Olvera, y además ha trabajado bien el distrito de la Huasteca. De tal modo que se puede dar por hecho que irá, seguro 

que irá. 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Gonzalo Badillo: El presidente de la Comisión de Procesos Internos del Partido Revolucionario Institucional en 

Hidalgo destaca por mantenerse siempre activo y atento a cada una de sus responsabilidades, con un trabajo enfocado al 
desarrollo de las elecciones internas de su instituto político, lo que permite a la vez generar una mayor certidumbre 

durante dichos asuntos.  

Abajo-Julián Meza: El diputado del sol azteca por el distrito de Jacala hoy es ejemplo de esos parlamentarios grises en 

el recinto legislativo, ya que durante el primer periodo de sesiones en el Congreso del estado tuvo muy poca 
participación, además se desconoce hasta el momento qué realiza en su región, en materia de gestiones por los 

habitantes que la integran y por sus representados.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VÍNCULOS 

Los grillitos confirmaron que las labores para ofrecer una imagen positiva de la entidad a escala internacional 
son reforzadas y en tal sentido quien anda muy activo es el titular de la Secretaría de Desarrollo 

Económico del estado de Hidalgo, José Pablo Maauad Pontón, pues recientemente el funcionario realizó un 
viaje a la nación de Panamá para establecer y buscar nuevas inversiones, así como vínculos empresariales y 

con diversos sectores, lo que denota su compromiso con el cargo. 

ORDEN Y RESPETO 

Con la llegada de Roberto Terán Contreras al Instituto Estatal del Transporte, los usuarios del servicio 
público esperan que ahora sí ponga en orden a los trabajadores del volante respecto a las diversas 

irregularidades que registra el rubro, amén de que respeten los señalamientos de tránsito y vialidad, sobre 
todo en la capital hidalguense, ya que durante su paso por la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca 

fue quien más les aplicó sanciones administrativas, que posteriormente los líderes de taxistas trataron de negociar 
con las autoridades municipales. 
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REMODELACIÓN 

El presidente municipal de Zapotlán, Omar Gómez Pineda, está aparentemente muy trabajador en estos 
últimos meses que le quedan a su administración, ya que de acuerdo a los grillitos después de dos años y 

ocho meses de gobierno local por fin logró concretar la remodelación del centro de este sitio, el cual espera 
ser inaugurado en un acto protocolario que reunirá a varias figuras, encabezadas por el gobernador José Francisco Olvera 

Ruiz en octubre de este año. 

TRAICIONES 

Expusieron los grillitos que integrantes de la Asamblea Municipal de Tepeji del Río, incluido el alcalde Rosalío 
Santana Velázquez, aplicaron la famosa “ley del hielo” a su compañero Ernesto Hernández Flores, debido a 

que lo consideran único responsable de filtrar a varios medios de comunicación el viaje que realizaron a las 
playas de Cancún con dinero del erario público, por tal motivo los munícipes acordaron ni siquiera dirigirle la 

palabra al regidor, quien ahora luce cabizbajo y meditabundo. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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